

NUESTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 116

7 Mayo 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.)

Un solo objetivo y una sola bandera

«Nuestro Partido no ha pensado nunca que la solución de esta guerra pueda ser la instauración de un régimen comunista. Si las masas obreras, los campesinos y la pequeña burguesía urbana nos siguen y nos quieren, es porque saben que NOSOTROS somos los defensores más firmes de la independencia nacional, de la libertad y de la constitución republicana». Así se expresó nuestro camarada José Díaz, Y así nos expresamos nosotros. Luchamos bajo una sola bandera: La del Frente Popular, que acoge a todas las organizaciones que están hoy en pie de lucha contra el fascismo invasor. Y luchamos por conseguir un objetivo inmediato. La independencia nacional, base de nuestra libertad y de la seguridad colectiva del Estado español, regido por la constitución republicana.

En la pasada declaración del Gobierno, acordada por unanimidad, y entre cuyas adhesiones figura la de nuestro Partido, se desprende de ella el mismo objetivo y el mismo afán. Salvar la independencia territorial de España, que es el único espíritu de lucha que hoy guía a todos los luchadores del frente y de la retaguardia, unidos todos y compenetrados bajo la dirección exclusiva nuestro Gobierno de unidad nacional.

Criminal y traidor sería, pretender otra cosa en estos momentos de suma gravedad en que todo el pueblo español está abocado a una lucha decisiva. Tenemos tanta fe en la Victoria de nuestras armas que supeditamos todas nuestras energías para rendirlas en beneficio de la guerra, hasta el aplastamiento del invasor.

«La estructuración jurídica y social de la República será obra de la voluntad nacional», ha dicho el Gobierno de Frente Popular. Esa misma fe que tenemos en la Victoria, la tenemos en nuestro Gobierno, seguros de que cumplirá con sus compromisos, como con el de terminar la guerra cueste lo que cueste.

Y entonces, terminada la guerra, el Pueblo decidirá.

La razón suprema de nuestra lucha es la INDEPENDENCIA NACIONAL

Lo que ha de ser nuestra confianza

El mandato de resistir—necesidad de la Patria—puede concretarse en esta forma: máxima tensión en todos los brazos y en todas las voluntades. Y ello es precisamente lo antagónico del optimismo impremeditado, sin bases en ninguna de las realidades presentes.

La firmeza de nuestros soldados ha dado a los frentes—es verdad—una estabilidad que hace algunas semanas no tenían. Por otra parte, el esfuerzo de España se expresa de modo esperanzador en la movilización de miles de voluntarios y reclutas que van a fortalecer al Ejército Popular. Pero hemos de pensar que todo este esfuerzo perdería vigor, se reduciría, si nos entregáramos a una confianza irreflexiva, a ese optimismo desenfrenado e ilógico que es también muchas veces una de las formas del derrotismo.

Confianza sí. En el esfuerzo tenaz y sostenido del pueblo, en los recursos de España, en la voluntad unánime de defenderla de invasores. Pero eso otro, el pensar que ya todo está hecho, no puede reportarnos ningún beneficio. Trabajo en la retaguardia. Movilización de más energías. Vigilancia de todos los movimientos del enemigo. Esto es lo real y

lo beneficioso. El optimismo sin ton ni son nos ha hecho ya demasiado daño.

(De FRENTE ROJO)

Por el Partido Unico del proletariado

París.—Acaba de constituirse una sección del Partido Unico en Laroche—St.—Cydroine (Yonne).

Los afiliados del Partido Socialista S. F. I. O. y del Partido Comunista Francés de Laroche—St. Cydroine (Yonne) se han reunido juntos y han votado por unanimidad una resolución de que la extractamos los pasajes siguientes:

Después de haber discutido fraternalmente los graves problemas que se plantean ante la clase obrera, los socialistas y los comunistas de Laroche—St.—Cydroine han decidido formar una sección única e invitar a los numerosos simpatizantes para que acudan a reforzar esta organización.

Comprueban que los últimos obstáculos puestos a la unidad han sido franqueados por la aceptación por los comunistas de las últimas condiciones que se plantearon por el Congreso Socialista de Marsella en julio de 1937 y piden a todos sus camaradas de ambos

Al celebrar este año en Moscú el Primero de Mayo, fiesta de toda la clase trabajadora, la Plaza Roja lanza a todos los pueblos la consigna del presente y del futuro, ¡Proletarios de todos los países, uníos!. Allí junto a las representaciones de todos los países, se encuentran los camaradas Stalin, Dimitroff, Vorochilof y demás dirigentes del glorioso Ejército Rojo Obrero y Campesino. En ese día se pasa revista a las mejores fuerzas del Proletariado Mundial que lucha en vanguardia contra los promotores de la guerra y del fascismo. Moscú, corazón de toda la clase progresiva y laboriosa, late al compás de las ansias revolucionarias del mundo trabajador, y en este día de gloria para toda la clase productora demuestra a la faz de todos, que la gran Patria Socialista se halla fuerte y preparada para contrarrestar cualquier intento de ataque a su integridad territorial. Se hace balance y estudio de los records que los trabajadores soviéticos han llevado a cabo en fábricas y talleres, se repasan ante la admiración de todas las delegaciones los constantes adelantos que se efectúan en todos los órdenes, sobresaliendo las heroicas conquistas de la Ciencia, la Cultura, la Industria y la Agricultura.

En ese día se señalan las nuevas consignas y rutas que han de llevar a todos los pueblos a la consecución del ideal Socialista.

Partidos que imiten su gesto realizando la unidad lealmente y sin reservas: la salvación depende de esta condición.

Por otra parte los socialistas y comunistas de los establecimientos Durrasse en Montereau (País de Calais) se han reunido y han votado por unanimidad:

1.º Considerando que la No-Intervención en sentido único ha actuado siempre contra la República Española y contra los intereses de Francia piden que se restablezca en el más breve plazo la libertad de comercio.

2.º Reclaman con ardor un gobierno del Frente Popular, a imagen del Frente Popular, emanación del sufragio universal de mayo de 1936.

Comunistas y socialistas al terminar esta reunión se separaron a los gritos de «¡Viva el Partido Único del Proletariado!» «¡Viva el Frente Popular!» «¡Viva la España Republicana!».

LEED Y PROPAGAD

Frente Rojo

Nosotros aprovechamos este día, para reiterar una vez más nuestra adhesión y gratitud al noble pueblo soviético y a su gran guía camarada Stalin.

KLIENKO

Instantáneas

DONATIVO

Publicar un periódico especialmente en Inglaterra, cuesta lo increíble. Nuestro Partido, el Partido Comunista, tiene allá un gran periódico. No un periódico de muchas páginas, ni de un amontonamiento de noticias. Pero si un periódico libre de las influencias capitalistas, un genuino periódico de los trabajadores, bien orientado, comedido, claro sintético.

Hasta ahora solo se podía adquirir en algunos centros. Ahora se puede comprar hasta en el último pueblo de Inglaterra. Gracias a los esfuerzos de los lectores, comunistas y simpatizantes.

Entre estos simpatizantes, hay que contar—y parecerá sorprendente—el deán de Canterbury. ¿Concebimos nosotros el deán de la catedral de Pamplona, por ejemplo, enviando un donativo a «Frente Rojo» con una carta de aliento?

Sin embargo el deán de Canterbury escribió: «La Prensa se va convirtiendo en este país en órgano de los privilegiados. «Daily Worker» ha realizado un milagro, del único modo que se realizan los milagros: por la fe y el sacrificio.

Y al mismo tiempo enviaba dos libras esterlinas para sostener el diario comunista, que tan digna y magnífica campaña viene sosteniendo en favor de nuestra España.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Por el presente notificamos a todas las Células y militantes, que no hayan retirado los nuevos carnets, pueden pasar por la Secretaría de Organización todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde.

Al recogerse el carnet deberá entregarse 2'10 ptas. en sellos, en concepto de póliza de guerra.

Por el Comité de Radio.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION.

Todos los martes a las 9 de la noche, los responsables de células, acudirán a una reunión con el Comité de Radio. Cuando no pueda asistir por causa justificada el responsable de la C. asistirá otro camarada designado por su respectiva Célula.

Mahón 8 de abril de 1938.—EL SECRETARIO DE ORGANIZACION

El heroísmo del pueblo chino

Hankeu.—Es notable el heroísmo inaudito de los ferroviarios de la vía férrea de Tientsin a Puckeau. A pesar de los frecuentes bombardeos y de la proximidad del frente, los ferroviarios continúan manteniendo las comunicaciones por ferrocarril y restauran rápidamente los puentes destruidos, los ferroviarios chinos no solo no permanecen en el territorio tomado por los japoneses sino que se llevan todo el material móvil y todas las herramientas del ferrocarril. De este modo, 270 locomotoras han sido transportadas del territorio ocupado por los japoneses. Estos no han logrado apresiar más que el cinco por ciento del material móvil.

Varias sentencias condenatorias por delitos de especulación y derrotismo

Barcelona.—El Tribunal Especial de guardia ha dictado las siguientes sentencias: Por venta clandestina de tabaco a precios abusivos, contra Joaquín Gil y Miguel Beilmunt, condenados a mil pesetas de multa o seis meses de separación de la convivencia social.

Por intercambio de productos sin uso de signos monetarios y por venta a precio superior al de tasa, contra Luis Bellvé, a 5.000 pesetas de multa o un año de separación de la convivencia social.

Contra José Alvareda, por derrotismo, condenado a seis años y un día de trabajos en campo de concentración. Enrique Vallari, por derrotismo, condenado a 20 años de separación de la convivencia social.

Camilo Llamas, por vender artículos a precios abusivos, 5'000 pesetas de multa o cuatro años de cárcel. Ana Pijoán, por venta de pescado a precios abusivos, 10.000 pesetas de multa o un año de cárcel. Por comprar arroz a precio superior al de tasa, 2.000 ptas. de multa o dos años de cárcel. Y Angel Adán por derrotismo y Jaime Salas por acaparamiento, absueltos.

El terror en la zona española de Marruecos

Tánger.—En Tetuán se ha intensificado el régimen de terror durante los últimos días. Acusados de un supuesto atentado frustrado contra von Beigbeder, han sido detenidos 45 indígenas nacionalistas. Otros 60 indígenas han sido detenidos, acusados de estar en inteligencia con los republicanos españoles de Tánger. En Larache, Alcázar y Xauen también se ha detenido estos últimos días a más de un centenar de indígenas, por negarse a ingresar como «voluntarios» en las fuerzas de choque del general Franco.

Obreros republicanos condenados a muerte en Córdoba

Gibraltar.—Se han celebrado en Córdoba dos Consejos de Guerra contra 17 obreros acusados de militar en partidos republicanos. Entre ellos figuran José González Cabezas, y José Jimenez Pérez. Todos fueron condenados a la última pena.

Continúan nuestras fuerzas RESISTIENDO AL ENEMIGO

El Primero de Mayo en China

Hankeu.—Los trabajadores de China han celebrado el Primero de Mayo en medio de furiosos combates contra los agresores japoneses. En todas las ciudades importantes se han celebrado mítines y demostraciones, siendo las consignas principales, «Combatir hasta la victoria definitiva» y «Organizar las masas obreras para su participación en la guerra liberadora». Las manifestaciones y mítines más importantes han tenido efecto en Hankeu Utchang y Kangiang. En las tres ciudades han participado más de 50.000 manifestantes.

Aumenta el espionaje nazi en Francia

París.—El número de los casos de espionaje en Francia continúa aumentando. Se trata casi siempre de espías de Hitler. Antes de deliberar en el seno del Gobierno sobre la introducción de la pena de muerte para los delitos de espionaje, parece ser que esta pena será legalizada por un Decreto-Ley.

Por la unidad proletaria

París.—El Secretariado del Partido Comunista ha dirigido una carta a los Comités Regionales, Secciones y Células sobre el Partido Unico.

En la carta se dice entre otras cosas:

«Recibimos de todas partes numerosas reclamaciones adoptadas en común por las organizaciones de nuestro Partido y las del Partido Socialista. En todas esas resoluciones se expresa un profundo deseo unitario. Se pide en ellas que la comisión de unificación reanude sus trabajos con vistas a la unidad proletaria».

En este momento en que todas las fuerzas democráticas de Francia deben estar unidas para la defensa de la Paz, la formación del Partido Unico del proletariado de Francia es una necesidad absoluta.

Comunistas y Socialistas hemos aprendido a conocernos después de cuatro años que nuestros dos partidos están ligados por el pacto de unidad de acción. Es nuestra unión en la lucha lo que nos ha permitido cerrar el camino al fascismo en Francia. Por eso esperamos que bien pronto podremos reemprender la marcha hacia adelante por la Unidad.

Actividad en Norteamérica

Washington.—La producción aeronáutica norteamericana durante el primer trimestre del año corriente ha aumentado en un 40 por 100 en relación con el mismo período del año pasado.

Las fábricas produjeron 798 aviones; las entregas de material han sido: 296 aparatos a la aviación civil, 343 al ejército y 159 para la exportación.

La cuestión de la emigración austriaca en el orden del día en el Consejo de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—El Secretario general de la Sociedad de Naciones, ha recibido una delegación de la Unión de emigrados de procedencia austriaca. Esta delegación ha hecho entrega de un memorándum indicando que la emigración austriaca se extiende a medios mucho más vastos que cualquier otro movimiento de refugiados políticos, puesto que en materia política va desde el Frente patriótico hasta los social-demócratas y comunistas y desde el punto de vista religioso, desde los católicos hasta los judíos, de manera que representa verdaderamente una emigración de todo lo que es austriaco.

El memorándum plantea las reivindicaciones siguientes:

1.ª) Que la emigración austriaca se coloque bajo el estatuto creado por los refugiados alemanes y dependa por consiguiente del alto comisario nombrado a este efecto.

2.ª) Podrá por consiguiente, quedar colocada bajo el imperio del acuerdo del 10 de febrero de 1938.

3.ª) Que el problema de la emigración austriaca se ponga en el orden del día de la sesión del Consejo que comenzará el 9 de mayo.

La delegación ha obtenido la seguridad de que el asunto va a ser sometido a las autoridades competentes, de manera que pueda ser puesta en el orden del día.

En la Comisión Consultiva de la S. de N.

Se propone la creación de zonas neutrales para los niños de los países beligerantes

Ginebra.—El representante de Rumania en la Comisión consultiva de cuestiones sociales, señor Igirosianu, ha presentado un proyecto de resolución proponiendo la institución en cada país beligerante de zonas neutrales, en las cuales se podrían reunir, atendidos en alimentos y en el aspecto sanitario por cuenta de los Gobiernos respectivos los niños de los países afectados por una guerra,

Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—La actividad de la jornada se redujo a tiroteos y cañoneos sin consecuencias.

LEVANTE.—Con extraordinaria tenacidad nuestras fuerzas contienen brillantemente la presión rebelde en los sectores de la costa y Altaga.

En los demás ejércitos sin novedad.

a fin de preservarles de los bombardeos, gases y otras calamidades de la guerra.

El representante francés señor Clauzel, ha aprobado el proyecto y a propuesto que su realización corra a cargo de la Cruz Roja Internacional. Los representantes de España y China han aprobado igualmente el proyecto, pero han expresado sus dudas en cuanto a la eficacia del mismo. El representante del Canadá ha insistido para que la medida se haga extensiva a toda la población civil.

Los hitlerianos en las antiguas colonias alemanas

Casablanca.—Comunican de Nouala que con motivo del «Anschluss» austriaco, los alemanes del territorio del Camerún manifestaron inusitada actividad, dando como cierto la próxima vuelta de este territorio a manos de Alemania.

El Camerún recibe desde hace varias semanas a numerosos alemanes, que en viaje de estudio y propaganda recorren el territorio.

A nuestros lectores

Por acuerdo del Comité Provincial, desde la próxima semana y debido a circunstancias ajenas a nuestra voluntad, será disminuido el tamaño actual de nuestro periódico, publicándose en cambio un número más cada semana.

La publicación de NOSTRA PARAU-LA, tendrá lugar los martes, jueves y sábados.

LA REDACCION

Imprenta Balear

En la Plaza Roja de Moscú

Expresión y resumen del Primero de Mayo soviético

La Plaza Roja es un impresionante y gigantesco resumen del permanente Primero de Mayo soviético.

En todo el territorio de la U. R. S. S., en fábricas, campos, escuelas y centros de cultura el pueblo se reúne en los días de la última semana de abril para inspeccionar reverentemente su trabajo y los progresos soviéticos realizados durante el año. Las cifras de la construcción socialista, expresión de la continua elevación del nivel de vida de los trabajadores son contrastadas en todas estas reuniones.

Las tres banderas de 1938

El sentido de este Primero de Mayo de 1938 se concreta en estas tres consignas: Solidaridad con todos los pueblos, unidad y fuerza militar.

En todos los actos del Primero de Mayo, en la gran manifestación de la Plaza Roja estas son las tres banderas de la U. R. S. S., los tres sentimientos que lleva en su corazón cada ciudadano soviético. Hay una unánime voluntad de adhesión y solidaridad, de apoyo ilimitado a los dos pueblos hoy ocupan las primeras líneas de lucha contra el fascismo: España y China. Ni un solo acto, sumando el del Primero de Mayo, se celebra sin que estalle con expresión vibrante y conmovedora el entusiasmo por España, por su pueblo y por su resuelta lucha contra el fascismo italoalemán.

En este Primero de Mayo se concreta también la firme, la inquebrantable unidad de 160 millones de ciudadanos soviéticos; unidad indestructible de un pueblo con su Gobierno; identidad absoluta de los trabajadores con el Partido Comunista que forja el país del socialismo; unión proyectada sin una vacilación contra los traidores espías troskistas, bujarinianos derrotados implacablemente por la consistencia del armazón socialista, por el bloque sólido que forman el pueblo y los guías de la revolución; unión amenazadora para los Estados imperialistas que intenten detener la marcha ascendente de la patria socialista; unidad forjada en la fragua soviética por obreros y soldados, pueblo y Ejército.

En el desfile de la Plaza Roja hay destacamentos de obreros armados; en la manifestación obrera van soldados con sus uniformes obreros. He aquí el signo que evidencia la unidad de acción del Ejército y el pueblo en la Unión Soviética.

Todo el pueblo de Moscú, rompe la unilateralidad del desfile agolpándose en las calles y plazas que convergen en la Plaza Roja.

El pueblo soviético se siente seguro de su fuerza, que es la fuerza de la paz, la fuerza de los trabajadores y de las masas populares de todo el mundo, garantía de intangibilidad soviética frente a los Estados agresores, enemigos agazapados de las grandes conquistas socialistas, de la nueva civilización que guía al mundo hacia las formas sociales de hondo contenido democrático, de libertad y civilidad. Fuerza de la paz y de la solidaridad mundiales: fuerza de unidad del pueblo soviético. Y la garantía de su seguridad surge poderosa, temible y prometedora. Temible para los enemigos de la paz y de la libertad de los pueblos; temible para los agresores de España y China. Prometedora para el proletariado mundial; prometedora para los pueblos que luchan por su independencia. He aquí, en este desfile una gran esperanza para la paz de Europa.

La voz de aliento

En la Plaza Roja se encuentra la expresión material de las características de este Primero de Mayo; la cristalización de la única y a la vez triple consigna bajo la cual se moviliza el pueblo soviético a la cabeza del proletariado mundial; solidaridad, unidad y fuerza militar. De la Plaza Roja sale una voz de aliento para la España popular, para la España que lucha contra los invasores y prometedores de una guerra mundial. En la Plaza Roja se siente el latido de los combatientes españoles. La radio ha transmitido el saludo de «Pasionaria». Y la Plaza Roja respira al compás del pueblo español. La Plaza Roja ofrece a todos los países pacíficos, a través de las comunicaciones de los Comisarios del Pueblo, de Guerra y Marina la colaboración de un pueblo de 160 millones de seres para mantener la paz y para defender a los pueblos invadidos; la colaboración para asegurar la marcha del progreso y de la civilización mundiales.—

NISTAL

Sigamos las palabras de Lenin

Teniendo en cuenta la misión histórica que tenemos que cumplir las mujeres antifascistas que verdaderamente sentimos la causa, dentro de la tragedia de la cual somos forzosas intérpretes, es verdaderamente asombroso que uno de los primeros obstáculos que tengamos que salvar, sean nuestros mismos compañeros y camaradas. Hay muchos de éstos, por no decir todos, que parece que no se han dado cuenta todavía, que para llegar al fin de esta lucha cruel y sanguinaria, tenemos que luchar todos por igual, cada uno en su puesto de combate; unos en vanguardia y nosotros en la producción.

Nosotros queremos tener el orgullo, el día que se termine esta guerra criminal, de poder disfrutar merecidamente de la paz y de las demás ventajas que sean obtenidas, con la conciencia tranquila y con la plena seguridad de que cumplimos como corresponde a las mujeres antifascistas. Si así no lo hacemos, ¿qué derecho tendremos—como dijo nuestro Comisario de Brigada—a gozar de nuestra España libre del fascismo invasor, si ahora nos portamos como cobardes?

Es hora ya de que nuestros camaradas sean los primeros en comprender que nuestro destino no es solamente en nuestras casas. Que sabemos y servimos para algo más, que estamos percatadas de la misión que tenemos asignada y que sabremos vencer todo cuanto obstáculo se oponga a nuestro mejoramiento social, demostrando al mundo que las mujeres menorquinas no nos resignamos a la postergación.

Sigamos las palabras del gran dirigente del pueblo ruso, de nuestro maestro Lenin: «Toda cocinera tiene que saber gobernar un Estado».

MARIA ARISTIGUI

Trabajadora

Órgano del Partido Comunista de

España, dedicado a las mujeres

PARA PEDIDOS, A

Comisión de Agit-Prop.

Gomite Provincial de Baleares

¡Mujeres! Incorporémonos a la producción

Hay un problema en nuestra lucha que se ha planteado en diferentes ocasiones y que urge resolver cuanto antes, por la necesidad de crear reservas. La incorporación de la mujer a la producción.

Todas debemos recordar que cuando Madrid se encontraba asediado fuertemente por el enemigo que avanzaba hacia la capital de la República, la cual no consiguió tomar a pesar de sus esfuerzos desesperados, se hizo necesario que todos los hombres útiles cogieran un arma para defender la ciudad y que las mujeres en un sentido de responsabilidad se manifestaron por las calles de la capital martirizada, pidiendo ser incorporadas al trabajo. Millares de mujeres diariamente pedían un puesto en la producción, para liberar del trabajo a los

hombres y éstos pudieran acudir a los frentes.

Es preciso, que la mujer menorquina pida y exija también ser incorporada a la producción. Hay aun muchos hombres que se resisten a que la mujer les sustituya. Y ello es debido unas veces por cobardía y otras porque creen que la mujer no ha de servir más que para estar en el fogón. Hay que hacerles comprender a estos camaradas que sufren el mayor de los errores, ya que la incorporación de la mujer al trabajo es una necesidad que impone la guerra contra el fascismo, en la cual hemos de intervenir las mujeres en la forma que podamos dar más rendimiento, para el definitivo aplastamiento del fascismo y la pronta victoria de las armas republicanas.

ROSARIO OÑOZ